

De manera exitosa finalizaron los Encuentros UAATAS 2015 en la Zona Norte

Por: Andrés Rueda Pineda,
Analista de Comunicaciones Digitales

Como un espacio para conocer de cerca las experiencias de los núcleos palmeros y demás actores de la palmicultura nacional con respecto a sus avances en materia de asistencia técnica, se crearon en 2015 los Encuentros UAATAS (Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social), espacios de interacción que recorrieron durante este año las cuatro zonas palmeras del país.

Al primer Encuentro UAATAS, realizado el 30 de abril en Bucaramanga, le siguieron los correspondientes a las zonas Oriental, Suroccidental y Norte, efectuados en Villavicencio el 10 de julio, Tumaco el 3 de septiembre y Santa Marta el 6 de noviembre.

Este último contó con la presencia de diferentes UAATAS, las cuales socializaron sus experiencias en torno a

la importancia de la asistencia técnica desde la apertura del evento por parte de Alcibiades Hinestroza Córdoba, Líder de Promoción y Desarrollo de Asistencia Técnica de Cenipalma, quien destacó la relevancia de seguir trabajando en conjunto con entidades públicas y privadas por el desarrollo y el crecimiento de la palmicultura en el país.

José Pardo Gómez, Economista y Consultor Externo, presentó a los asistentes los resultados sobre el estudio de asistencia técnica, el cual llevó a cabo con diferentes UAATAS en las zonas palmeras del país. A su intervención le siguió la de Manuel Socarrás, de Extractora Frupalma, quien hizo un llamado a los presentes a utilizar las nuevas tecnologías en los procesos de documentación agrícola. Socarrás presentó las ayudas proporcionadas por un *software* que beneficia a pequeños y grandes palmicultores sobre la sistematización de visitas técnicas.



El encuentro UAATAS en Zona Norte, se desarrolló en el Hotel Irotama de la ciudad de Santa Marta el pasado 6 de noviembre



Otro de los asistentes al evento fue Hacienda La Cabaña, quien en cabeza de su representante Sonia González Rojas, habló sobre la necesidad de la formalización del empleo en el sector para brindar una mejor calidad de vida a sus colaboradores y proveedores, y fue enfática en el cierre de brechas productivas, lo cual ayuda al avance de la palmicultura en el país.

Palmeras de la Costa, en cabeza del ingeniero Gustavo Barrios, socializó la estructura de su empresa y el plan de asistencia técnica que ha venido trabajando la empresa en lo que va corrido de 2015. A su vez, Hemerson Rodríguez, de Cordeagropaz, perteneciente a la Zona Suroccidental, destacó el rol de las entidades públicas y privadas como Fedepalma y Cenipalma en la transferencia de conocimiento, en beneficio de la palma de aceite y en la mitigación de la problemática fitosanitaria que afectó la palmicultura en Tumaco durante los años pasados.

El evento también contó con la participación de Rafael Martínez del núcleo Palmaceite, quien recalcó la importancia de capacitar al capital humano de las empresas

para generar una cultura de trabajo completamente empresarial y comprometida, y a su vez, socializó el caso de éxito con 100 de sus colaboradores, a quienes formó en buenas prácticas agrícolas. Hizo un llamado a las UAATAS presentes a prevenir y controlar la Pudrición del cogollo (PC) en la región y a utilizar de manera sostenible los recursos hídricos de la zona.

La última intervención estuvo a cargo de Édgar Cepeda de USP Palmas de Cesar, empresa que construyó un protocolo con sus productores para la mitigación de la Pudrición del cogollo. A su vez, resaltó que para que un núcleo sea muy productivo, debe contemplar siempre la asistencia técnica y tener en su panorama certificaciones como la RSPO para que se hagan más sostenibles.

Al finalizar el encuentro se llevó a cabo un panel donde se socializaron diferentes experiencias y se hizo un llamado a hacer una palmicultura más sostenible, a la consideración de buenas prácticas agrícolas y continuar trabajando por la formalización del empleo en cada uno de los núcleos.

